

# OLIVE-SPIRIT

関東学院学報 オリーブ・スピリット

September.2021

No.

60



2021年3月誕生  
国際学生寮「インターナショナル・レジデンス」

関東学院大学の新たな学生寮「インターナショナル・レジデンス」。横浜・金沢八景キャンパスから徒歩約2分にあり、図書館や情報施設などの大学施設を有効に活用できる。各居室は換気にも配慮。

スタッフ常駐のレセプション、共用ラウンジ、キッチン付き共用ダイニングスペース、テレビルームやシアタールーム、スタディラウンジ、オープンテラスなどを完備。様々な地域や国の学生約400人が共に学び、共に暮らしながら、多様な価値観と高度なコミュニケーション能力を磨くことができる、新しいコンセプトの国際学生寮だ。

# 各校の方向性を尊重しながら連携を強め 横浜の総合学園としての新たな価値を創造する

2021年4月、学校法人関東学院では理事長、大学長、中学校高等学校長、六浦小学校長、のびのびのば園長、および法人事務局局長が新たに就任しました。そこで6人の新リーダーに現在の心境と将来への抱負をうかがいます。

最初にお話しただくのは、理事長の規矩大義氏です。

関内進出プロジェクトをはじめ、学院が大きく変化する時代において3期（約7年）にわたり大学長を務められた手腕で学院を牽引します。

## 異なる個性を強みに 特色ある教育を

今年3月まで約7年にわたって大学長を務めさせていただきました。その間、これから関東学院が抱える様々な問題点が見えてきたのと同時に、学院がさらに大きく変わつていただける可能性があることもわかつてきました。そうした中で、これまで学院が着実に進めてきたことを、次の世代、さらには次の世代へと確実にバトンタッチしていかなくてはいけないと感じ、今回、理事長という任をお引き受けさせていただきました。

昨年は新型コロナウイルス感染症の影響で、各校は手探りの対応に追われたことだと思います。私自身も当時は大学のことしか見えていませんでしたが、今、理事長としての運営はほんとうに大変な経験でした。皆さんのやりたいことを、一人ひとりが感じ取つていただければと思います。



関東学院 理事長  
**規矩 大義**

1993年九州工業大学大学院工学研究科博士後期課程修了  
横浜国立大学工学部建設学科助手を経て官民の防災研究の職場を経験  
2002年 関東学院大学工学部着任  
2013年12月 同 学長就任（～2021年3月）  
2019年4月 同 防災・減災・復興学研究所長（～2021年3月）  
2021年4月 学校法人関東学院理事長就任



2023年4月開校予定 横浜・関内キャンパス

## 関内プロジェクトは 発展の一つの通過点

大学は、規模でも予算面でも、学院全体の非常に大きなウェイトを占める存在です。小山学長が就任されて以降、特に「研究」というキーワードを積極的に打ち出してくださっています。高等教育機関として、大學は研究者としての姿を見せるから

は常に忘れないでほしいということです。それがあるからこそ、皆さんのがやりたいことを私達はバックアップできるのだということを、一人ひとりが感じ取つていただければと思います。

て法人全体を見渡すと、昨年1年間の経験を元に各校がきちんと対策していることを大変心強く思っています。

関東学院は、2つのこども園、2つの小学校、2つの中学高等学校、そして大学・大学院が、それぞれ特色ある教育を実践しています。学院として「こうあらねばならない」と方向性を統一することは「一見すると聞こえはいいのですが、それぞれの個性をスポイルする要因にもなり得る」と思っています。例えば小中高でいえば三春台校地と六浦校地、どちらも同じ方向を向いてしまいます。だから多少、型破りであっても、関東学院という大きな枠組みの中から飛び出してしまわない限りは、その個性や方向性を尊重して自由にやつていただくことが一番大事ではないかと思いません。

## 一人ひとりの意欲を 学院の成長に繋げていく

4月以降、理事長として各校を回つて、学長、校長先生、園長先生と個別に話す機会を持ち、それぞれの学校の立場や様々な努力をされていることが改めてよく理解できました。一方で、いくつかの問題点に対しては、経営面を含め、学院として将来に向けた改革を進めていかなくてはなりません。

もちろん、自由とは好き勝手にやつていいくことではありません。自由に考えた結果が、この先の学院にとって良いものだと判断すれば積極的に支援しますが、逆にそうでなければ「もつと全体を見てきちんと考えるべきだ」ということは、はつきりと伝えていかなくてはいけないと思っています。

一方で、特に高校以下の教職員や、小さ

な子ども達を目の前に仕事をしていること

も園の皆さんは、日々の仕事に忙殺され

ところもあると思います。そうした業務の

中で、学院の経営に配慮した細かな制約や、

我慢を強いることは決して正しい改革とは

いえません。教職員が一生懸命に働く環

境、結果的にそれが学院全体として良い方

向に向かうような環境を作つてあげること

が、日頃そこにはいない私達の仕事であり責任なのだと思います。だからこそお願

いしたいのは、子ども達を育てる意欲と共に

に、関東学院で働く一員であるという意識

## 六浦ベルトの 型にはまらない教育

大きなプロジェクトとしては、2023年には「横浜・関内キャンパス」が開校します。現在、建設は順調に進んでおり、その中身については大学を中心検討を進めてくださいます。一方で、これは非常に大きなプロジェクトではありますが、俯瞰的に見れば、関東学院としてはごく当たり前の選択であり、発展していく中の一つのプロセスに過ぎません。その先には次の発展もあるはずで、今回のプロジェクトに関わっている方も、関わっていない方も、次にはまた新たな

関わり方で貢献していただけるのではないかと期待しています。

大学ではここ数年、社会連携教育を精力的に進めています。各校各園においても、大学の資源等を活用して、今まで以上に地域と繋がる活動を推進できればと思います。その具体例の一つとして進めているのは六浦中高と六浦小学校、いわゆる「六浦ベルト」の構築です。特に六浦中高には、歴史の長い三春台とは全く異なる、飛び抜けた個性を持つ中高を作つてほしいと思っています。

# 幅広い「研究力」と「社会連携教育」を軸に 知の交流拠点としての価値を高めていきたい

関東学院大学の新学長に小山嚴也経営学部教授（前経営学部長）が就任されました。  
「世間から離れていることが大学の価値だと思う」と話す小山学長。  
ユニークな発想と経営学的な視点で、学内外で連携を深めながら  
「教育力と研究力の向上」に取り組んでいます。

## 新たな個性の発掘と 長期的視野に立った教育

少子化問題に加え、コロナ禍による打撃を受けて教育業界全体が厳しい状況に直面していることは間違ひありません。今までのやり方が通用しなくなっている中、生き残つていくためには、他にはない個性を創造し、差別化を図つていくことが必要です。一方で、大学には手付かずの領域がまだまだ多いと感じています。企業では当たり前に行われているマーケティング分析や戦略的な取り組みを、大学でも精力的に行つて新たな資源やアイデアを掘り起こしていくれば、様々な可能性が見えてくるのではないかと思っています。

18歳人口の減少が進む一方で、大学の授業に対する保護者や学生の期待、社会からもますます高まっています。そうしたニーズに対して何を提供し、どう差別化していくかを考えた場合、はたして今この

瞬間に求められていることを刹那的に提供することが大学の役割なのかといえば、それは少し違う気がしています。というのも、世間はとても移ろいやすく、3年前に求められていたものと、コロナ禍以降に急速に変化した社会で求められるものとでは全く異なっています。だから社会の動きや感覚は常に意識しつつも、短いスパンで物事を捉えず、もっと長く俯瞰的な視点で我々が持つ知識的な資源や財産を活用して、他大学では得られない何か、それも少なくとも20年は生き続けるような何かを学生や地域社会に対しても提供していきたいと思っています。

本学でいえば、その核となる部分に「歴史とキリスト教」があります。歴史は買うことはできません。横浜という大都市で、キリスト教の精神に基づいた教育を140年近く行ってきた歴史は、競争優位の源泉になります。また、歴史は「知の蓄積」でもあります。卒業生を含めた人材の蓄積および経験の蓄積があることは、我々の大きな

な拠り所となっています。そして、さらなる差別化の要素となるのが「社会連携教育」と「研究力」だと考えています。

## 持続的な学びへ繋がる 社会連携教育を推進

本学は2014年に社会連携センターを開設し、地域に根差した「社会連携教育」を標榜しています。課題は教室の中ではなく、社会の中になります。学生は社会に行つて課題を見出し、教室では課題を解決するためには必要な教養や知識を身につけます。それを何度も繰り返すことで、学びの意味が理解できるのです。学問とは先人達の知恵の結晶です。実際に課題と向き合った時、誰かの発明や研究の上に乗っかり、足りない部分を試行錯誤していくことで新たな理論やモデルが生まれます。そうした学びの本質を知れば、どんなに社会や時代が変化しても対応していくまし、そうした人材

を育てるツールが社会連携教育です。横浜市は人口約380万人、東京以外では日本最大の都市です。県庁や市役所、企業やマスコミが身近にあり、スポーツや芸術も盛んな横浜でいち早く社会連携教育を推進してきた「先行者のメリット」を最大限活かし、より一層、地域や企業との連携を深めていきたいと思います。

2023年には社会連携教育の新たなプラットフォームとなる「横浜・関内キャンパス」が開校します。法学部、経営学部、人間共生学部コミュニケーション学科が移転しますが、研究棟は学部ごとにフロアを分けず、自然に学部を超えた交流ができる環境にしたいと考えています。同時に横浜・金沢八景キャンパスには国際文化学部と社会学部が移転します。既に学部横断で議論が始ままり、それぞれの持つ教育資源の中で新たな社会連携教育の構想が進んでいます。

## 分野を超えた教員の交流で 研究力を高める

今、学内で呼びかけているのは「研究力」を高めることです。大学院や材料・表面工学研究所等を含め、本学には興味深くユニークな研究をしている教員や学者がたくさんいます。それをもとと学内外に周知させたいですね。また、教員同士が分野を横断して交流できる仕掛けや場を作りたいと思っています。私自身も最近、服飾学や経済、英語、情報システムなど、他の学問分野の教員達と語り合う機会を得て大きな刺激となりました。分野を超えて教員が議論し、共感や新たな視点を得ることで研究促

進のモチベーションや契機になれば、その成果は学生に還元されます。

学内のユニークな研究を掘り起こして、大学として事業化する構想も持っています。自分の研究を事業化したくても、経営のことはよくわからないという先生もいると思います。本学には経営学者や実務家出身の教員、マーケティングの専門家もいるので、チームとして事業化を推進できれば、我々が榜掲する社会連携教育の付加価値にも繋がるでしょう。

## アカデミックな空気が漂う 教育と研究の拠点に

幅広い領域を擁する総合大学として、教員や学生が分野を超えて議論し合える、知的な雰囲気が漂う大学にしていきたいですね。また、そうした空気を地域の高校生や社会人とも共有したいと思います。この7月に横浜市立東高等学校と連携して、200人以上の同校生徒が横浜・金沢八景キャンパスを訪れ、SDGsの視点に立った様々な研究に触れるワークショップを開催しました。非常に好評で、こうした高大連携の取り組みはもつと増やしていきたいです。さらに今後リカレント教育が広まって、



規矩大義教授は防災をテーマに講義



関東学院大学 学長

**小山 嚇也**

1996年 一橋大学大学院 商学研究科 博士後期課程単位修得退学  
2001年 関東学院大学 経済学部経営学科着任  
2014年 同 副学長就任（～2019年3月）  
2019年 同 経営学部長就任（～2021年3月）  
2021年4月 同 学長就任



地球温暖化と自身の研究をからめて高校生に説明する大塚雅之教授



材料・表面工学研究所も研究力をアピール

# 宗教リテラシーを養い、多様性を受容できる人材を育成

関東学院中学校高等学校は森田祐二校長が新たに就任されました。  
提唱する「OLIVE STREAM」についてうかがいます。

## 新たな教育ビジョンを発信

入学した子ども達がどんな経験を積み、将来どんな人間に育っていくかというストーリーが見えることは、学校としてとても大事なことです。校長に就任して最初に考えたのは、学校としてのわかりやすいメッセージをどのように対外的に伝えしていくかでした。まずはこの学校を理解するために、外部の学習塾や教育事業の方々と積極的に会って話を聞きました。そこで感じたのは、関東学院は歴史と伝統のある学校というイメージがとても強い一方、先進的な教育については十分に伝わっていないということです。実際に校内を見渡してみれば、一步進んだ取り組みや環境が多くあるのに、それそれが点として存在し、線として結んで発信できていないのだと思いました。

イノベーションとは、必ずしも全く新しいものを創り出すことではなく、今までの組み合わせて新たな形で示していくことも一つのイノベーションだと思します。そこで、今ある点を線で繋いできちんと外へ発信しようとを考えたのが、教育ビジョン「OLIVE STREAM」です。

&lt;/

# 無条件の愛を実感することが成長の糧になる

関東学院のびのびのば園は仲程剛園長が新たに就任されました。新たな視点を獲得して地域に貢献することも園を目指しています。

## 「根拠のない自信」を育みたい

大学卒業以来ずっと横浜の公立学校で教育に携わり、このたび縁あつてのびのびのば園の園長を務めることとなりました。人生的のスタート地点にある乳幼児期の教育に携わるということは、私自身、自分が何を大切にして生きているのかということを改めて問わざるを得ない場所に来ているのだなと感じています。

私は子ども達の中に「根拠のない自信」を育むことはとても大切なことだと思っています。何か良い行いをしたから愛されるのではなく、「自分は自分のままで、皆から愛されているんだ。なぜかはわからないけど自信がある」と子ども達が実感すること、そこから得られる「根拠のない自信」は、子ども達がこれから様々な経験をして成長するためのバックボーンとなるものです。それは「自分が神様から無条件で愛されていることを実感し、自分を愛し、同じように周りの人達を愛する」という、のびのびのば園の保育理念とも繋がります。そのキリストの愛を、子ども達だけでなく、保護者や職員にも伝えることが私の役目ですし、それにはまず誰よりも自分がそのことを実感しなくてはいけないと思っています。

# ベクトルを合わせ270名の職員の力を最大化したい

学校法人関東学院では小松原光裕法人事務局局長が新たに就任されました。  
職員の力を結集してキャンパス再編と学院の発展を支えていきます。

## 2023年の事務体制の検討

関東学院には現在約270名の職員がいます。以前はそれぞれが勤務する学校に所属する形でしたが、昨年度から大学以外の各校職員は法人事務局に所属する体制となり、以前に比べると各校とも連携が取りやすくなつたと感じています。職員は直接の教育をすることはあります。しかし、大学の例でいえば先生方よりも勤務年数が長い職員が多く、また、人事異動により複数の部署を経験することから、多角的複眼的な視点で学院や学校を見ることがあります。そのため、職員が担う一つの役割ではないかと感じています。

「横浜・関内キャンパス」が開設する2023年は、学院にとって大きな転機となります。現在、大学内に担当部長を配置し、その下で職員36名による事務運営検討プロジェクトを進めています。関内進出と同時に、金沢文庫から金沢八景に移転する学部もあるので、関内だけでなく全学的な視点で事務体制を整えることが必要です。

## 様々な情報共有の可能性を探る

日常の業務でいうと、一昨年から「Team」や「Agile Works」といった

たビジネスツールの利用が、部署によつて思つていています。



関東学院 法人事務局局長

**小松原 光裕**

1986年 関東学院大学経済学部卒業  
同年に関東学院就職、大学および法人にて入試、人事、教務、庶務、総務の現場を経験  
2019年 関東学院 法人事務局総務部長就任(～2021年3月)  
2021年4月 同 法人事務局局長就任

**特別支援教育の視点を取り入れる**  
性別や国籍、家庭環境、個性など、教育現場でも多様性への対応がよく論じられています。この園にも様々な子ども達がいます。私は前職が特別支援学校の教員だったこともあり、職員一人ひとりが特別支援教育の視点を持って子ども達を見てほしいと考えています。それは必ずしも障がいのある子どもを受け入れるということではなく、一人ひとりを大切に、まずは存在そのものを肯定していくことから始めるということだと思います。私は誰もが何かしらの支援を受けて生きています。目の前の子どもが、何が得意で何が苦手なのか、伸ばしたい

取り組み、子育てを軸に地域交流や情報発信ができるターミナルを目指しています。私は園では地域社会への貢献です。私たちの園では地域連携担当者がすごく頑張つていて、地域

り改善するにはどんな方法があるかという視点は、障がいの有無にかかわらず全く同じです。そういう見方、考え方、捉え方ができる人を育てていきたいと思っています。

子育て支援は、認定こども園に最も求められている役割です。この園でも、地域のお母さんと子どもが一緒に過ごせる場を提供したり、未就園児の親子のクラブス、園庭でのプ

の方々と協力しながら様々な活動を行っています。7月には港南台の無印良品とのコラボ企画で、園児がエコバッグの意義を学び、自分でバッグに絵を描くワークショップを行いました。園児も保護者もともに楽しんだ様子で、こうした体験の場を地域の子ども達にも広げていきたいと思います。

キリスト教教育を実践する関東学院の「のびのびのば園」であると共に、野庭地域の中の「のびのびのば園」という



関東学院のびのびのば園園長

**仲程 剛**

沖縄県出身、上智大学理工学部化学科卒業  
横浜市立の中学校に特別支援学級担任兼理科教諭として着任を経て  
2009年より横浜市立の小学校長、特別支援学校長  
教育委員会指導部特別支援教育相談課長等を歴任  
2020年3月 横浜市職員を定年退職  
2021年4月 関東学院のびのびのば園園長就任

大学卒業生が日本造園学会賞（設計作品部門）を受賞



関東学院大学大学院工学研究科 博士前期課程2年  
板倉 誠さん

千人が参加。そのうち、学生表」は、研究に対し発表者と、独自性が認められ今後期待できること等の観点から審査され、986件の中から高い評価177件に優秀ボスター賞が与していること、質疑応答のこと、関東学院大学理工学部理工学科コースの学生だった当時から師和哲准教授の院生1期生で、この研究に取り組んでいます。今膜による層状酸化物内のイオン脱離抑制と光照射による高容量化」というテーマで発表を行いました。

キヤバシタとは電気を充放電する蓄電材料で、コンデンサや蓄電池とも呼ばれます。その材料にはいくつかあり、それぞれにメリットとデメリットがあります。友野研究室で採用している層状マンガン酸化物は、安価で入手しやすく充放電が早い一方、容量自体は少ないです。これまで層状マンガン酸化物の層に、金属錯体(イオン)を挟むことで容量が向上することは立証しましたが、使用を重ねる度

用してきたキャパシタ材料の、電池の正極材への応用研究がテーマだそうです。

後輩の面倒見がよく、普段からレポートの書き方や履修の相談にもよく応じているという板倉さん。来年3月には大学院を修了予定で、高校の化学の教員を目指しています。今後の抱負について尋ねると「友野先生の授業が面白くて、自分もこういう人になりたいと思つて学んできました。何事もチャレンジしていく姿勢を見せていくことで周りから信頼され、楽しく自然に人が集まってくれるような教員になりたいですね」と力強く語つてくれました。



友野研究室のメンバーや学部生の後輩が集合

大学院生が「CSJ化学フエスタ」優秀ポスター賞を受賞

## 未来の蓄電テクノロジを開発する研究

昨年10月20日から22日に開催された日本化学会主催「第10回CSJ化学フェスティバル」で、関東学院大学大学院工学研究科博士前期課程2年(当時1年)の板倉誠さんが優秀ボスター賞を受賞しました。日本化学会は1878年(明治11年)に創立された、国内最大の化学系学会です。同フェスティバルは「産学者の交流」と「化学の社会への発信」を目的に開催され、コロナ禍で初のオンライン開催となつた昨

本年度は約3千人が参加する中で、学生「ポスター発表」は、研究に対し発表者が十分に寄与していること、質疑応答に優れること、独自性が認められ今後の発展が期待できること等の観点から審査が行われ、986件の中から高い評価を得た発表177件に優秀ポスター賞が授与されました。

離することが課題となっていました。そこで金属錯体に脂質を被せたところ、脱離が抑制された上、静電容量が大幅に向上升する成果が得られました。また、金属錯体は有色のものが多く、太陽の光エネルギーを吸収した電池への応用も見据えています。

学部4年の時にも同フェスタに参加したもの、人生初めての学会だつたこともあり、うまく質疑応答できず悔しい思いをした板倉さんは「だから今回は絶対に賞を取ろうと思つていきました。通常な



撮影 吉田写真事務所 吉田誠

5月22日開催の公益社団法人日本造園学会主催「2021年度日本造園学会全

ゲート」が日本造園学会賞(設計作品部門)を受賞しました。

町田葉師池公園四季彩の杜は複数の公園から成り、東京都町田市の自然や文化に触れられるエリアです。ウエルカムゲートはその玄関口として2020年4月にオープン。丘陵地の起伏を生かして配置された建物とランドスケープ空間により、集落を訪れたような一体感と回遊性が創り出されています。石井さんと野田さんはランドスケープデザイナーとして屋外空間の設計に携わりました。設計コンセプトを関係者と共有することが最初の大きな仕事だったと石井さんは振り返ります。

A photograph of a man and a woman standing behind a large, rectangular cake. The cake is covered in white frosting and decorated with numerous yellow and green gumpaste or fondant flowers. The man, on the left, is wearing a light brown blazer over a white t-shirt and brown pants. The woman, on the right, is wearing a white short-sleeved button-down shirt. They are both smiling at the camera. In the background, there is a window with potted plants, a bookshelf filled with books, and a vertical sign that reads "HAWAII'S".

ランドスケープデザイナー  
石井 秀幸さん（株式会社スタジオテラ 代表取締役）  
野田 茂木子さん（同社 パートナー）

るのだそうです。実際に歩くことを忘れて気持ち悪さを引き、振り返ると眼下に里見、無造作な樹木の植栽は、最終的に雑木林に育つていてことを想定していると石井さんはいいます。

「落ち葉で堆肥を作り、敷地内の畑で使ったり。森とは違う、どこかに人の気配を感じられる雑木林は、人と緑が共存する一つのあり方だと思います」

自然と人間が境界なく存在し、緩やかな時間が流れるこの場所に、ぜひ皆様も足を運んでみてはいかがでしょうか。

「緑豊かな美しい丘陵地を見た時、この風景をできるだけ素のまま残したいと考えました。集客を狙った目先の仕掛けや、すぐくに飽きられてしまう一過性のものではなく、長期的に愛されていく場所を作るという計画を、模型や断面図を使いながら時間を持って関係者の方々に説明しました」

「一つ私達がこだわったのは、この斜面地に手すりのない長い道を作ることです。そこで4%の緩やかな勾配で、つづら折りの手すりのない園路を設けました。小さな子どもや車いすの方の視界も遮らず、誰もが一緒に上つていける、そういうところも評価をいただいたと思います」

# 「コロナ禍を乗り越えて定期演奏会を実現 関東学院中学校高等学校 オーケストラ部

今年4月17日、関東学院中学校高等学校オーケストラ部による「第14回定期演奏会」が川崎市のミュージザ川崎シンフォニーホールにて開催され、これが引退公演となる高校3年生を中心に素晴らしい演奏を披露しました。コロナ禍で練習や活動が思うように行えなかった1年間、この日を迎えるまでには生徒達の様々な葛藤や努力、指導する先生方を中心とする多くのサポートがありました。そこで前部長の坂口智哉さん(高3)と、今年度部長を務める畠山慧士さん(高2)に当時の状況やオーケストラ部の活動についてうかがいました。

## 先が見えない状況での活動

関東学院中学校高等学校オーケストラ部は、7人の中学生による「アンサンブル同好会」として2005年に発足。翌年「オーケストラ部」に改称し、部活動へ昇格しました。顧問を務める繁下拓也先生の指導の下、現在は校内最多130名以上の部員が所属し、中高合同で活動しています。校内行事以外に、地域の小学校や福祉施設等での演奏など多岐に渡る活動を行っています。昨年はコロナ禍により、全国の学校で部活動の休止や対外活動の中止を余儀なくさ

きなかった。定期演奏会だけはなんとか成功させたいとの思いで、僕達高2は頑張つてきました。意見の違いで喧嘩になることもありました。ただ、それだけ皆が本気で考えてくれたし、困っている時は助けてくれた本当にいい仲間達です」(坂口さん)

開催を信じて準備を進めた部員達。毎年製作するTシャツは、指揮者である繁下先生をモチーフにしました。3月の演奏会直前強化合宿は宿泊を断念し、三浦市のホテルを借りて4日間バスで移動して練習することに。感染状況が落ち着かず、人数配置の問題による曲目変更など、最後まで予定通りには進みませんでしたが、多くの方々に支えられてきたと坂口さんはいいます。「繁下先生もホールの予約など今回は本当に大変だったと思います。合宿をなんとか実現させようと遠くまで施設を見に行つてくださったり感謝しかありません」

## 感謝の思いを伝えた演奏会



定期演奏会の様子。曲目はドヴォルザーク作曲交響曲第9番「新世界より」他

れました。オーケストラ部も昨年4月の定期演奏会はオンライン開催となり、その後も休校や分散登校により練習もままならぬ状態でした。当時高校2年生で部長を務めていた坂口さんは、その時の心境を「墨汁のブールに落とされたみたい」といいます。「本当に何も見えない、何をすればいいんだろうという気持ちでした。自分の後ろには大勢の後輩達がいて、それを先導しなくちゃいけないというプレッシャーもありました」自分ではどうにもならない状況の中で、坂口さんはオンラインでの情報発信に取り組むことにしました。

「部内向けと部外向けに皆で動画を作成しました。部外向けは主に新入生を対象に部活動を紹介し、部内向けは部員達のモチベーションを高めることが目的です」

分散登校期間には、繁下先生の提案でビデオ会議ツール「グーグルミート」を使ったミーティングや、オンラインでのパート練習も試みました。7月頃には時間や人数を限定して校内で練習を再開。練習拠点である講義室には、飛沫防止のアクリル板やカーテンを設置するなど感染対策を施しました。従来のような練習ができない中で、新たな気つきもあったと畠山さんはいいます。「礼拝堂で合同練習をする時、感染予防で

練習は再開したもの、先に行きが見えない状態は続きました。相次ぐ行事の中止や、毎年出場している「全国高等学校選抜オーケストラフェスティバル」も収録によるオンライン開催となりました。

「オープニングパフォーマンスでの演奏も、かんらんさい(文化祭)もで

行いが見えたもの、先に予定が見えたもの、行きが見えない状態は続きました。相次ぐ行事の中止や、毎年出場している「全国高等学校選抜オーケストラフェスティバル」も収録によるオンライン開催となりました。



指揮を務めるのは顧問の繁下拓也先生

## 開催を信じて進めた準備

間隔を空けるために、舞台上だけではなく下のフロアにまで広がつて演奏したのですが、距離が離れるので音が合わせづらいんです。ただ、今まで音を聴いていた坂口さんは、その時の心境を「墨汁のブールに落とされたみたい」といいます。「本当に何も見えない、何をすればいいんだろうという気持ちでした。自分の後ろには大勢の後輩達がいて、それを先導しなくちゃいけないというプレッシャーもありました」自分がどうにもならない状況の中で、坂口さんはオンラインでの情報発信に取り組むことにしました。

「部内向けと部外向けに皆で動画を作成しました。部外向けは主に新入生を対象に部活動を紹介し、部内向けは部員達のモチベーションを高めることが目的です」

分散登校期間には、繁下先生の提案でビデオ会議ツール「グーグルミート」を使ったミーティングや、オンラインでのパート練習も試みました。7月頃には時間や人数を限定して校内で練習を再開。練習拠点である講義室には、飛沫防止のアクリル板やカーテンを設置するなど感染対策を施しました。従来のような練習ができない中で、新たな気つきもあったと畠山さんはいいます。「礼拝堂で合同練習をする時、感染予防で

練習は再開したもの、先に行きが見えたもの、行きが見えない状態は続きました。相次ぐ行事の中止や、毎年出場している「全国高等学校選抜オーケストラフェスティバル」も収録によるオンライン開催となりました。

「オープニングパフォーマンスでの演奏も、かんらんさい(文化祭)もで





## お知らせ

## 「関東学院大学 インターナショナル・レジデンス」 入寮者の申し込みを受け付けています。

2021年3月に新設した国際学生寮「関東学院大学 インターナショナル・レジデンス」では、様々な地域の学生が共に暮らしながら共に学び、多様な価値観を学ぶことができます。

400人が暮らす寮は、キッチン付きのダイニングスペースやリビングをはじめ、学修や課題に集中できるスタディラウンジなどを完備。

自由に活用できるテレビルームやシアタールーム、青空を見渡せるオープンテラスでは、学年や学部の垣根を超えた学生とコミュニケーションを図ることができます。

建物には、生活用品を扱っているドラッグストアやクリニックも入居しており、安心して生活することができます。

また1人ユニット、2人ユニット、4人ユニットの3タイプの部屋を準備しており、東京や神奈川にお住まいの在学生も入寮可能です。

随時申し込みを受け付けておりますので、詳細は以下のQRコードよりご覧ください。



関東学院大学 インターナショナル・レジデンス

- 募集人数: 400人
- 所在地: 横浜市金沢区六浦1-14-12  
(横浜・金沢八景キャンパスから徒歩2分)

